
 

墨田区で創業などにチャレンジした方々のインタビュー 
 

①川路 さとみさん／株式会社ショコラティエ川路 代表取締役 
 

日本菓子専門学校洋菓子科卒業。パリのサロン・デュ・ショコラ 5 つ星獲得店 

  で、日本人初の従業員として 2 年間修業。2014 年に独立。本格チョコレートの 

販売の他、チョコレート教室を主宰。2017 年、日本人だからこそ作れる和ショ 

コラ「ショコラティエ川路」を墨田区にオープン。 

 株式会社ショコラティエ川路：https://chocolatier-kawaji.com/index.html 

 

 

■墨田区を選んだきっかけは？ 

店舗を探しているとき、たまたまご縁があって。でも、こっちに来てから、新しいものと古いものが

融合するまちの魅力を感じました。昔ながらの「ものづくりのまち」でありながら、スカイツリーがあ

るところも良いですよね。「和風チョコレート」という自分のテーマとも近いものを感じています。 

 

■墨田区に来て「人のつながり」を感じましたか？ 

いっぱい感じました。例えば、区役所に行くとすごくフランクで、たくさんアドバイスをくれるんですよ。

あと、開店当初はお客さんもアドバイスくれたりして。下町はお堅い人が多いと思っていたんです

が、よそ者を排除する雰囲気もなく、おせっかいでも嫌味がなく。みんな新しいもの好きみたいです

ね。 

 

■起業支援のサービスは利用しましたか？ 

開店時に「チャレンジ支援資金」を利用しました。あと「すみサポ」の相談も利用しましたが、中小企

業診断士のクオリティが高くて驚きました。なのに、特に用がなくてもふらっと立ち寄れる場所で。

「こんなことやってみたい」と漏らすと「いいじゃん、なに手伝う？」と背中を押してくれたり、人情を

感じますね。 

 

■「フロンティアすみだ塾」は入りましたか？ 

いろんな人から勧められて入りました。口コミのとおり、起業のノウハウはかなり学べました。かつ

て大金を払って通った起業塾より良かったですね。でもそれ以上に、OB や同期との人のつながり

が大きい。起業時のメンタルが潰れそうなときも、家族のようにケアしてくれた OB の方の存在には

感謝しています。 

 

 

https://chocolatier-kawaji.com/index.html


■今後の夢を教えてください 

面白い人が多いまちなので、一緒にイベントなどやってみたいですね。実は墨田区はお菓子の会

社も多いので、墨田区お菓子の国計画とか。お菓子に限らず、繊維業の方とコラボしてファッショ

ンショーとかもしてみたい。墨田区には、情熱を持って「本物」をつくる人たちしかいないので、ぜひ

コラボしたい。 

 

■どんな人が墨田区のスタートアップに向いていますか？ 

スタートアップする人は全員向いていると思います！その中でも絞るのであれば、主婦の方。主婦

の方って、スキルを持っていても、例えば育児や生活面でなどマインドで挫けてしまうことがある。

でも、このまちには「大丈夫！いいね！」と背中を押してくれる下町人情があるので。 

 

 
 
 
 

②平山 雄太さん／Archileon（アーキレオン） 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

■墨田区を選んだきっかけは？ 

もともと「ものづくり＝かっこいい」ブランディングをしている墨田区に興味を持っていました。ものづ

東京大学新領域創成科学研究科社会文化環境学専攻修士課程卒修了。現在は博

士課程・リサーチアシスタント。留学時にデジタルファブリケーションを利用した建築と

出会い、自走式 3D プリンティング・ロボットを開発。米国テキサスの SXSW（サウス・

バイ・サウスウエスト）への出展を機に、学内にてベンチャーの企画と研究を開始。墨

田区の工場アパート「テクネットすみだ」にて開発・実験を行っている。デジタルファブ

リケーションを生かした建築のデザインや新しい日常に対応するライフスタイルを提

案していくことを活動目標としている。 



くりが好きなので。そこから「Garage Sumida」を見つけて相談して。でも、システムを組む場所とし

ては難しかったので、広さがあって汚れても問題ない「テクネットすみだ」を紹介してもらい、入居し

ました。 

 

■墨田区に来て「人のつながり」を感じましたか？ 

感じますね。例えば「Garage Sumida」にはじめて相談したとき。研究の都合で深夜にメールを送っ

てしまったのに、すぐに返信が来たときは驚きました。すごく親切にしてもらってありがたかったで

す。区役所の方にもお世話になってますね。 

 

■区役所職員のサポートはありましたか？ 

ありました。「テクネットすみだ」内でなにかあれば、すぐに担当の方が来てくれるんです。区内で

展示会をしたいと相談したときも、北斎美術館を紹介していただいたのですが、企画段階でもたび

たび駆けつけてくれました。 

 

■まちとしての魅力はありますか？ 

近くのお弁当屋さんにたまに行くと、顔を覚えてくれているんです。「住」の空間と「商」の空間がご

っちゃになっているので、個人と社会に緩衝材がある感じがします。工場なんかも、１階が工場で２

階が住居のところが多く、生活空間と密接になっていますよね。 

 

■どんな人が墨田区のスタートアップに向いていますか？ 

ローカルコミュニティーが必要な人は向いていると思います。コンピューター上では伝えられない人

情や、人と人が会うことで生まれるものがある場所なので。あと「ものづくりかっこいい！」という人

たちの輪をつくりやすいので、まだお金も規模もないハードウェア系スタートアップは活動しやすい

と思います。 

 

■墨田区でスタートアップをする人たちへメッセージを 

自身の目標が「ネットで検索しても出てこないものをつくる」ことです。同じ意思を持つ人がこの地

でもっと増えると面白いと思っています。次のステップを一緒にトライできると心強いです。あと、墨

田区のものづくりブランドを広げようとか、価値を高めてやろうという人がいると良いですね。 

 

 


